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Abstract (en)
[origin: US4925135A] An arrangement is proposed for controlled guidance of a wheel axle (22) or of a bogie of a rail vehicle passing over points,
whereby the wheel contact point (48, 50) is subjected to a controlled influence such that the wheel axle runs substantially vertical to the track
longitudinal axis. The controlled influence of the wheel contact point can be exerted by, for example, the stock rail (32) veering away outwards in the
area that the blade begins.

Abstract (de)
Es wird eine Anordnung zum kontrollierten Führen einer Radachse (22) bzw. eines Drehgestells eines eine Weiche durchfahrenden
Schienenfahrzeuges vorgeschlagen, bei der der Radaufstandspunkt (48, 50) derart kontrolliert beeinflußt wird, daß die Radachse (22) im
wesentlichen senkrecht zur Schienenlängsachse verläuft. Die kontrollierte Beeinflussung des Radaufstandspunktes (48, 50) kann dadurch erfolgen,
daß z. B. die Backenschiene (32) im Bereich des Zungenanfangs nach außen weggeführt wird.
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